

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan pemaparan pada pembahasan sebelumnya, maka penulis menarik simpulan sebagai berikut:

1. Strategi pengelolaan dakwah Muhammadiyah Ranting VI Al Ummah Banjarmasin telah berhasil dengan baik dengan menerapkan fungsi-fungsi pengelolaan dakwah dengan maksimal. Adapun fungsi-fungsi pengelolaan dakwah ialah Perencanaan dakwah (*Takthit*), Pengorganisasian dakwah (*Tanzhim*), Pergerakan dakwah (*Tawjih*), Pengendalian dakwah (*Riqabah*). Strategi pengelolaan dakwah Muhammadiyah pada Ranting VI Al Ummah Banjarmasin adalah dengan membuat laporan keuangan yang jelas (terbuka), memanfaatkan media sosial untuk mengemas materi dakwah masa kini, menyiapkan narasumber dakwah (*da'i*) yang ahli dibidangnya serta materi yang dipilih tidak hanya bidang keislaman namun materi umum juga dijadikan bahan materi dakwah masa kini.
2. Hambatan dakwah Muhammadiyah pada Ranting VI Al Ummah Banjarmasin adalah sumber daya manusia yang belum bisa dapat diberdayakan untuk melaksanakan kajian tausiah secara online pada masa pandemi covid-19, kurangnya dana pada kegiatan dakwah yang tidak terlalu besar dan sarana. Dana ini merupakan hal yang penting juga untuk keperluan kegiatan dakwah terkait

sarana dan prasarana kegiatan dakwah maka hambatan dakwah Muhammadiyah Ranting tidak terlalu besar.

3. Upaya mengatasi hambatan dakwah Muhammadiyah pada Ranting VI Al Ummah ialah dengan cara mengurangi semua kegiatan dakwah dan memberikan pengetahuan dan pemahaman tentang teknologi informasi untuk mengatasi hambatan dakwah Muhammadiyah pada Ranting VI Al Ummah Banjarmasin sehingga teratasi dengan baik.

B. Saran

Tanpa mengurangi keberhasilan dan kemapanan Ranting VI Al Ummah Banjarmasin, dan bukan bermaksud mencari kekurangan, tetapi semata-mata bermaksud agar membangun pengembangan mutu pengelolaan dakwah Muhammadiyah yaitu sebagai berikut:

1. Bagi pimpinan Ranting Muhammadiyah Al Ummah dan pihak anggota pengurus lainnya pada Ranting VI Al Ummah Banjarmasin agar mempertahankan fungsi-fungsi pengelolaan dakwah yang sudah diterapkan dalam Ranting sehingga Ranting VI Al Ummah telah terorganisir dengan baik dan tetap meningkatkan mutu pengelolaan dakwah kedepannya.
2. Bagi para anggota pengurus Ranting VI Al Ummah Banjarmasin agar terus meningkatkan semangat dalam berjuang bersama untuk mencapai tujuan dakwah bersama, serta tetap menerapkan kedisiplinan dan menjaga nama baik Ranting VI Al Ummah baik di lingkungan Ranting maupun diluar dan tetaplah menjadi

satu tim yang selalu berkoordinasi dengan atasan dan bawahan lainnya dalam menyelesaikan permasalahan.

3. Bagi para penceramah yang selalu menyampaikan materi dakwah di mesjid al ummah agar terus semangat dalam menjalankan misi dakwah serta terus memperbaharui dirinya untuk memperluas wawasan serta pengetahuan dalam menghadapi tantangan dakwah dari masa ke masa nanti.
4. Bagi para pendengar setia dakwah Muhammadiyah agar tetap mempertahankan semangat dalam jiwa untuk selalu mendengarkan dakwah Muhammadiyah melalui media sosial maupun secara tatap muka agar meningkatkan spritual (keimanan) kita sebagai umat Nabi Muhammad saw.
5. Bagi para peneliti selanjutnya, hasil penelitian ini bisa digunakan sebagai bahan perbandingan dan referensi untuk penelitian, dan sebagai bahan pertimbangan untuk lebih memperdalam penelitian selanjutnya.